

Il fait agir d'une manière plus prompte et plus généreuse. Supposez une âme qui se nourrit de cet aliment céleste, qui s'entretient habituellement avec DIEU et voit son action en tout : pleine de force et d'énergie, elle est disposée à tout, elle marche... elle marche... rien ne l'arrête, elle devient capable de pratiquer les vertus les plus héroïques.

1. DANS LES ÉPREUVES, CETTE AME EST COURAGEUSE. DIEU est près d'elle, avec elle, en elle, qu'a-t-elle à craindre ? Et voyant pour ainsi dire DIEU devant elle, le sentant dans son cœur, quel sacrifice n'est-elle pas en état de lui faire dans ses biens, sa réputation, sa santé ? L'épreuve n'est pas au-dessus de sa générosité. *Dans tous ces maux, dit l'Apôtre, nous demeurons victorieux et inébranlables, fortifiés par celui qui nous a aimés* (Rom. viii).

2. DANS LES SOUFFRANCES, L'AME, QUI VIT EN PRÉSENCE DE DIEU, EST CONSOLÉE. Souffre-t-on quand on voit un DIEU ami des souffrances, un DIEU modèle dans la douleur ; quand on a un DIEU pour témoin, pour soutien et pour récompense ?

3. DANS LES TENTATIONS, ELLE RÉSISTE AVEC PLUS DE FORCE. En pensant qu'on est devant DIEU, dit Rodriguez, qui oserait jamais l'offenser ? Quel est le serviteur assez insolent pour mépriser les ordres de son maître en sa présence ? Où est le voleur assez hardi pour dérober aux yeux de ses juges, et si la présence d'un homme grave est capable de nous contenir dans le devoir, que ne devra point faire la présence de DIEU ?

4. SI ELLE SUCCOMBE, ELLE SE RELÈVE PLUS VITE. L'âme accoutumée d'aspirer toujours vers DIEU, ne cesse pas de s'élèver vers lui alors même qu'elle s'en est séparée et qu'elle est dans l'abîme. Elle crie plus fort, au contraire, parce qu'elle sent d'avantage son mal, et DIEU ne peut se faire attendre longtemps à l'âme qui l'appelle sans cesse.

5. LA PRÉSENCE DE DIEU nous conduit à la vie intérieure, à cette union *intime* avec DIEU qui fait les délices des âmes pieuses. Nous vivons en Dieu et Dieu vit en nous, *c'est Jésus qui vit en moi*, dit l'apôtre. La présence de Dieu nous prépare à la prière, à la méditation ; on s'y met avec plus de goût ; on prie avec plus de serveur et moins de distractions.

6. LA PRÉSENCE DE DIEU retrempe l'âme, lui rappelle ses résolutions, sa première serveur, lui donne de saints